

Cuidados en la agenda política

Señor Director:

Nuestro país está viendo los cambios generados por el acelerado proceso de transición demográfica, particularmente el rápido envejecimiento de la población. Si bien el tema del envejecimiento y las personas mayores ha entrado con fuerza en la agenda en los últimos años, los relacionados con los cuidados (tanto en personas mayores como en personas con discapacidad y otros grupos de la población) han permanecido fuera de la esfera pública.

Afortunadamente, este panorama parece estar cambiando. Hoy, muchas instituciones relacionadas con el cuidado están teniendo mayor difusión, comenzando a mover un tema que tradicionalmente es entendido como un asunto privado hacia verlo como un asunto público, sobre el cual el Estado —y no solo las familias— tiene responsabilidad.

Así, mientras en la pasada elección presidencial de 2017, solo uno de los siete candidatos esbozó en su programa diagnósticos o propuestas relacionadas con el cuidado, en la actual elección cinco de las siete candidaturas han levantado el tema como relevante e incluso una de las propuestas apunta a la creación de un sistema nacional de cuidados.

La entrada de la temática de los cuidados en el actual debate presidencial representa un hito importante para su incorporación como un problema de política pública relevante. Hoy, en el día de las personas que cuidan, destacamos este importante paso para reconocer la invisible contribución de este grupo al país, pero sobre todo para resaltar la necesidad de seguir avanzando en políticas concretas que se dirijan hacia una redistribución equitativa de los cuidados en nuestra sociedad.

PABLO VILLALOBOS

Investigador USACH/MICARE

ISABEL CONTRUCCI

Directora ejecutiva MICARE

JORGE BROWNE

Médico geriatra UC

JOSEFA PALACIOS

Directora de investigación MICARE